

**5. Comment la Gaule fut-elle entièrement soumise aux Romains ?**

Une seule province ne suffisait pas à l'ambition des Romains ; ils entreprirent de subjuger tout le midi de la Gaule, depuis les Alpes jusqu'au Pyrénées, s'ouvrant ainsi le chemin de l'Espagne.

Jules César ayant été nommé consul, (58 av. J.-C.), résolut de faire la conquête de tout le pays. Partout où il se présentait à la tête de l'armée romaine, il était victorieux ; mais les ennemis qu'il avait défait, n'attendaient que son départ pour se préparer à une résistance plus vigoureuse.

Voulant tenter un dernier effort pour le salut de leur patrie, les Gaulois des différentes tribus formèrent une coalition, à la tête de laquelle était un brave chef des Avernes, nommé **Vercingétorix**. Les envahisseurs furent défait à plusieurs reprises ; mais à la fin, vaincu par la supériorité des armes et de la discipline romaine, Vercingétorix, après une résistance héroïque, fut forcé de se rendre ainsi que la ville d'Alise, dernière forteresse de la Gaule. César ne put se défendre d'admirer le vaillant chef Gaulois ; cependant, il le fit conduire à Rome dans un obscur cachot, où il attendit pendant six ans le coup qui lui trancha la tête, après qu'il eut orné le triomphe du vainqueur dans la ville impériale.

La conquête de la Gaule avait coûté aux Romains près de dix ans de combats, et le sacrifice d'un million de ces braves Gaulois, qui moururent pour la défense de leur liberté.

**6. Quels moyens les Romains employèrent-ils pour s'assurer leur conquête ?**

Les Romains cherchèrent à assurer leur conquête, en faisant disparaître tout ce qui pouvait rappeler l'ancienne gloire nationale de leurs nouveaux sujets. La Gaule fut divisée en dix-sept